



Noelia García MADRID.

Josep Joan Moreso no se puede volver a presentar como rector porque ha agotado los dos mandatos de cuatro años que contemplan los Estatutos de la Universidad Pompeu Fabra (UPF). Asegura que “ocho años son suficientes para desarrollar un programa de gobierno”.

¿Cree que en España sobran universidades?

Rotundamente no, y todos los estudios indican lo contrario. En la Europa de los 15 hay una universidad por cada 700.000 habitantes, y en Cataluña tenemos una por cada millón. En España, ni el número de universidades ni su dimensión deben de ser vistas como un problema, sino como parte de la solución para salir de la crisis.

¿Cuáles son los retos del futuro en la universidad?

Son varios y diferentes, empezando por la falta de recursos. Las transferencias corrientes a las universidades representan en la UE el 0,8 del PIB, y en España solo el 0,53 por ciento. Otro reto es la especialización de las universidades para permitir la excelencia en algunos campos, ya que no es asumible ni sostenible que todas impartan las mismas enseñanzas. También es prioritario cambiar el modelo de gobernanza, que, desde el respeto a la autonomía, debería conllevar la obligación de rendir cuentas a la sociedad.

¿Cómo va a asumir la universidad los recortes de casi el 10 por ciento de la Generalitat?

Todas las universidades hemos ajustado nuestros presupuestos al límite y no podemos asumir más recortes sin poner en peligro el actual modelo educativo.

¿Cómo se hace para que una universidad pública aumente el presupuesto?

“La universidad debe rendir cuentas ante la sociedad”



LUIS MORENO

Josep Joan Moreso

Rector de la Universidad Pompeu Fabra (UPF)

Formación: licenciado y doctor en Derecho (UAB).
Trayectoria: profesor en la UAB y en la UdG. Catedrático de Filosofía del Derecho de la UPF desde 2000. Vicerrector de profesorado (2001-2005) y rector de la UPF desde 2005. Doctor honoris causa por la Universidad de Valparaíso (Chile, 2010).
Aficiones: la poesía, el románico medieval y la novela negra.

En nuestro caso, el presupuesto del 2013 ha aumentado el 3,5 por ciento porque podemos incorporar las inversiones previstas en la construcción de nuevos edificios, ya que disponemos de financiación de fondos Feder y de Campus de Excelencia Internacional. Es imprescindible aumentar y diversificar las vías de financiación, como el patrocinio, el mecenazgo o la contribución de los Alumni.

¿Cómo espera que sea la huelga educativa del 9 de mayo? ¿Cree que habrá protestas como la de hace unos días con los exministros de Exteriores?

Hacer huelga es un derecho, como también lo es no secundarla y los huelguistas deberían respetar, pacíficamente, la decisión de los que no piensan como ellos. Ni en la universidad ni tampoco en la sociedad, una minoría no puede imponer su discurso, de manera no democrática y violenta, a la mayoría.

¿Por qué solo ha habido una candidatura a rector?

Es un ejemplo del grado de consenso entre el profesorado. Todas las opiniones y sensibilidades internas se sienten representadas en la única candidatura presentada y espero que el personal de administración y los estudiantes les den un apoyo mayoritario.